



DEL ESCANDALOSO ALIJO DE ARMAS

Han sido encontradas todas las armas y explosivos que tuvo escondidos el hacendado de Huelva, señor García de Leániz

Se espera que Manuel Azaña sea puesto a disposición del Juzgado especial

Docecientos detenidos a disposición del juez especial

A disposición del juez, Sr. Alarcón, han sido puestos 200 detenidos a los que se encontraron armas procedentes del alijo realizado por el Sr. Echevarría. Fueron puestos a su disposición no sólo por este motivo, sino porque, además, fueron detenidos cuando aún no estaba decretado el estado de guerra. Entre los detenidos figuran los individuos que en la noche del jueves asistieron un tiro con la fuerza pública en la Prosperidad, hecho en el cual resultaron dos muertos y varios heridos.

Se supone que comparecerá ante el Juzgado el Sr. Azaña

Según nuestras noticias, el juez especial Sr. Alarcón espera que una vez que el Sr. Azaña ha sido detenido en Barcelona, sea puesto a su disposición para que preste declaración en el sumario instruido por el alijo de armas de San Esteban de Pravia.

Como se sabe, ya el Sr. Alarcón había citado a declarar al mencionado ex presidente del Consejo de ministros, y éste no se había presentado.

El armamento que tuvo escondido el señor García de Leániz

El juez especial Sr. Alarcón, ha encontrado todas las armas, explo-

los y municiones que tuvo en su poder, escondidas en su finca de Huelva, el Sr. García de Leániz, y que constituyen un verdadero arsenal, pues eran las siguientes:

Cien bombas Hispano A. núm. 5, para el servicio de Aviación; 100 cebos para las bombas anteriores; 10 bombas cargadas, de 50 kilos, para el servicio de Aviación; 10 multiplicadores para las anteriores bombas y 10 tubos multiplicadores; 106 espoletas para bombas Hispano A. núm. 5; 295 bombas B by para el servicio de Aviación; 105 envolturas para bombas B by; 290 cartuchos para las mismas, y varios cajones de empaque para las distintas clases de bombas y para los multiplicadores, tubos multiplicadores y espoletas.

Estas bombas son de los mismos modelos empleados en la revolución portuguesa de agosto de 1932, con las cuales se bombardeó el Palacio del Rey y la residencia del presidente Carrasco.

Parece que estas bombas estuvieron durante bastante tiempo guardadas en la finca del Sr. García de Leániz, pero como éste tuvo miedo de que pudieran ser descubiertas, se dieron órdenes, por quien entonces podía darlas, para que fueran trasladadas a Madrid, y quedaron depositadas en el polvorista de Retamar, donde se encuentran ahora.

DESPUÉS DE LA INTENTONA

LA RAZA INMORTAL...

Honramos hoy nuestras columnas con la firma del culto periodista y prestigioso diputado a Cortes por Toledo, D. Ramón Molina Nieto, quien nos remite el siguiente hermosísimo artículo que muy gustosos publicamos, agradeciendo lo mucho que vale la colaboración de tan brillante escritor en este día, víspera de la fiesta del Pilar, recordativa de las épicas gestas de la inmortal raza hispana.

No estamos todavía para fiestas. A pesar de la represión enérgica, con que un Gobierno de autoridad y de patriotismo ha sabido cortar rápidamente el movimiento revolucionario más impetuoso y violento que nuestro país ha experimentado, las consecuencias luctuosas del mismo han de durar aún largo tiempo. Son muchas las víctimas que han caído, las lágrimas y la sangre vertidas; son enormes los daños materiales causados; son incalculables los perjuicios ocasionados a la economía y a la vida de la nación. Ciertamente no estamos todavía para fiestas.

Pero hay una, la de mañana, la de la raza, cuya coincidencia cronológica con la tragedia de estos días debemos aprovechar y procurar un relieve espiritual, superior al que en años anteriores ha podido tener, acentuando así la finalidad principal que entraña: la exaltación de la raza hispana, la más gloriosa entre todas las que poblaron el mundo, para que en los españoles de hoy, al sentir el orgullo de un pasado tan magnífico, despierte el ansia de emular a los que tan grande la hicieron y de engrandecer aún más su futuro, que es cabalmente lo que esta intentona criminal trataba de destruir y de estorbar.

Marxismo y separatismo son las dos fuerzas revolucionarias que ahora se han coaligado vilmente para la obra siniestra de aniquilar a España. Ambas representan la negación de las dos cualidades sobresalientes de la raza: la religiosidad y el amor patrio, que, al fundirse, engendraron aquella España épica y excelsa cuyas hazañas portentosas llenaban de asombro a las demás razas, y que con el vuelo de su genio, el temple de su carácter y el esfuerzo de su brazo escribió las páginas más brillantes que registra la historia de la humanidad.

Contra esta España iba la acometida revolucionaria. Ya uno de los caudillos preeminentes de la revuelta, el personaje más funesto de cuantos ensombrecen el pasado de nuestro pueblo y cuyo fin histórico en Barcelona tan en consonancia ha estado con su actuación gubernamental, ejercicio constante de felonía y traición a los intereses sagrados de la Patria, había anticipado este intento, proclamando en el Ateneo la necesidad de extinguir la heredo-historia y posteriormente en Valencia ofrecía el secreto de conseguirlo en la famosa frase «triturarlo todo» exponente de la nueva política que pensaba implantar y que en parte realizó durante el bienio ominoso.

Triturarlo todo. Tales eran el objetivo y el procedimiento de esta Revolución. Aventar las glorias de la raza; quebrar los vínculos de la unidad patria; romper los ejes de su historia, acabar con España, levantando sobre las ruinas de todas sus grandezas el imperio de la más espantosa anarquía.

A ese fin íbamos. Ahí desembocaría la revolución triunfante. A eso nos empujaban los que se llaman redentores del pueblo y políticos renovadores. La etapa social-azañista fue la preparación ardua y eficaz de este propósito. La imposición del laicismo oficial y, a favor de él, la desorientación completa de las masas y el abuso del poder para adueñarse de los cargos y con ellos acrecentar la clientela y para pertraher de armamentos y con ellos tener dotadas sus huestes, esas fueron propiamente las causas incubadoras de este movimiento.

No estoy conforme con los que creen que solo el despecho de verse desahuciados por la opinión ha originado ese infame contubernio entre los dirigentes del marxismo y de la izquierda con los separatistas catalanes. Eso sería suponer que en alguna hora no alentó en su pecho el odio a la España tradicional y quien sepa lo que es el socialismo y quien conozca a esas otras figuras no puede sostenerlo por un momento. Su afán era aplastar a esta España. Si continúan en el Poder, desde el Poder lo hacen, como ya lo empezaron. Y al tener que abandonar con doble interés proseguirían su empeño. El aprovisionamiento de armas, precisamente cuando mandaban, es la prueba más concluyente de esto que afirmamos.

Ese era su pensamiento. Contaban para realizarlo con que el pueblo español había perdido sus características raciales. España había dejado de ser católica, según la definición de Azaña. Cataluña, por ejemplo, quería dejar de ser española, según la afirmación de Maeda. Y si España dejó de ser católica fácilmente dejaba de ser España. El afán secesionista de esas regiones favorecía perfectamente este mismo plan.

Pero ni una cosa ni otra eran auténticas. Ni aún esto último, que parecía más probable. Si la Esquerra dominaba oficialmente a Cataluña, no representaba el alma de Cataluña. En mucha menor proporción de lo que nos figuramos existen allí los elementos separatistas aun cuando éstos sean, como en todas partes, los revoltosos, los más algareros. Ahora mismo vuelvo yo de Cataluña, de recorrer las regiones más importantes de Barcelona, Tarragona y Lérida y en todas ellas he recogido el eco de indignada protesta contra el Estatuto en muchos casos y contra la Esquerra en todos, así como el de los sentimientos más profundamente españoles. De innumerables personas de todas las clases sociales escuchaba este mismo grito de dolor: «Sentimos vergüenza de ser catalanes ante los desmanes separatistas y, al poder, abandonaríamos nuestra tierra tan amada».

En la última de las capitales citadas, donde se han desarrollado tristes sucesos, tres días antes de la algarada, estuvo uno de los consejeros rendidos, Gassols, a excitar a los suyos. El mítin celebrado en el Casal de la Juventud Izquierdista, muy próximo al lugar donde yo habitaba, no tuvo sino muy relativa concurrencia; y al pasar hacia ese lugar para el acto, el público estacionado ante los bares y cafés se desataba en improperios contra el melencólico personaje y sus acompañantes. ¡Buen suspiro de satisfacción habrán dado aquellos ciudadanos al verse libres de la tiranía esquerrista!

Se engañaron en esto. Y más en lo otro. España lejos de abandonar su piedad la ha recordado. La raza sealaría ha logrado redoblar el fervor religioso. Como nunca, han podido...

Después del movimiento revolucionario.-Son detenidos dos diputados socialistas y Zugazoitia.-Azaña está "muy nervioso,"

MADRID.—Se sabe por origen fidedigno, que el Comité revolucionario, cuando fué detenido en la calle de Fernando el Católico, le fueron encontrados cuarenta mil dólares, para atender a los gastos de la revolución.

La causa contra Companys

—Ayer ha llegado a la Fiscalía de la República el acta de acusación, con las diligencias instruidas por la autoridad militar de Barcelona, contra Companys y todo el Gobierno de la Generalidad.

El fiscal, después de estudiar las actuaciones, formulará el pliego de acusación, que remitirá al Congreso, para que éste, a su vez, lo haga ante el Tribunal de Garantías, que es el organismo que ha de juzgar al Gobierno de la Generalidad.

Importantes detenciones

—La policía ha detenido ayer tarde al conocido extremista Francisco Ossorio Díez, cuando se dirigía a Madrid con órdenes concretas del comité revolucionario. Fué detenido a la entrada de la ciudad.

También han sido detenidos los diputados socialistas Aguilante y Lozano, en cuya casa se encontraron numerosas pistolas.

La tranquilidad en Madrid es tan absoluta que por la tarde entre los muchos automóviles particulares que circularon había dos que iban conducidos por señoritas completamente solas.

A primera hora de la noche fueron detenidos por la policía el director de «El Socialista», Zugazoitia, y el redactor del mismo periódico, Cruz Salido. Los detenidos ingresaron inmediatamente en la cárcel Modelo.

También han sido detenidos los elementos de la C. N. T. que formaban el comité de enlace del movimiento revolucionario.

Condenado a doce años de prisión

—En Prisiones militares se ha celebrado un Consejo de Guerra contra Faustino García Marín, de 19 años, acusado de haber colocado pasquines en los que se pedía a los soldados que disparasen sobre los jefes de la Guardia civil. Ha sido condenado a doce años de prisión mayor.

La guardia municipal, militarizada

—El Sr. Martínez de Velasco no ilicó anoche el jefe de la Guardia municipal, Sr. Bravo, que los guar-

dias urbanos, cuyos servicios, por cierto, están siendo objeto de muchos elogios, habían sido militarizados por decreto que firmó ayer tarde el Presidente de la República.

Clausura de todas las Casas del Pueblo de Badajoz

BADAJOZ.—En toda la provincia la normalidad es absoluta. Por haber quedado desguarnecidos algunos pueblos por estar las fuerzas en las cabezas de mina, se han registrado pequeños conatos de alteración de orden en contados lugares.

La huelga parolal de ponederos de Almodralejo, ha quedado resuelta, sin que en ningún momento haya faltado el pan.

Por disposición del gobernador militar han sido clausuradas todas las Casas del Pueblo de la provincia, habiéndose practicado numerosas detenciones de dirigentes extremistas de la capital y de los pueblos.

La reacción ciudadana es de tal magnitud que constantemente se reciben en los Gobiernos civil y militar entusiastas adhesiones de toda la provincia de personas que condenan duramente la rebelión. El gobernador civil ha dirigido una alocución por radio agradeciendo a los extremeños las frases de serenidad, amor a España y colaboración ciudadana.

Las amarguras de un estadista desinflado

BARCELONA.—«El Noticiero Universal» publica en su número de anoche la siguiente información:

«A Azaña, cuando se hallaba desahogado anoche en la Jefatura de Policía, se le habilitó uno de los aposentos del primer piso por orden del jefe superior, instalándose una cama en la que pudiera dormir. Esta mañana, a las once y media, conducido por dos agentes de Vigilancia y custodiado por dos parejas de la Guardia civil, ha sido trasladado en un automóvil desde la Jefatura Superior a la Comandancia militar, y de allí, a la Audiencia. En aquel momento custodiaban a Azaña un comisario de Policía, un oficial del Ejército y seis Guardias civiles.

Al entrar en la Audiencia, Azaña preguntó al se le iba a tomar declaración; el auditor le contestó que únicamente se trataba de cumplir el trámite de ponerlo a disposición (Continúa en la 4.ª página)

INTERESANTES EPISODIOS DEL INTENTO REVOLUCIONARIO

ZARAGOZA.—Triste y luctuosa fue la jornada del domingo en Tauste.

Eran sobre las cinco y media de la madrugada, cuando una estruendosa descarga llenó de espanto al vecindario. Era la señal convenida para echarse a la calle.

Hombres armados con toda clase de armas recorrían las calles dando un aspecto a la población nunca presenciado por los vecinos de Tauste.

A la misma hora apareció en el balcón principal del Ayuntamiento la bandera roja. Los revolucionarios se habían adueñado de la villa y sobre las seis y media dejaron oír por las calles un destemplado tambo, publicando por las esquinas el siguiente bando, concebido en estas o parecidas palabras:

«Artículo único. Se hace saber que queda declarado el estado de guerra en este pueblo, y todos los que no se sometan a las órdenes del Comité revolucionario, serán pasados por las armas, sin consideración de ningún género. El Comité.»

Los acompañantes llevaban grandes pistolas. Desde ese momento ya no cesaron las descargas, hasta la hora de la llegada del tren, a las ocho, en que quisieron pararle, pues cortadas todas las comunicaciones, era el único medio para avisar y detur el estado en que se encontraba la población. A esta hora ya intervinó la Guardia civil, hasta que sobre las diez llegaron varios camiones con Guardia civil y fuerzas del Ejército, que fueron recibidos a descarga cerrada.

Después de una batalla por las plazas, los revoltosos fueron rebujando hacia el interior de la población. El alcalde y concejales se salvaron.

A las primeras horas de la mañana existieron los revoltosos que

los dueños de los comercios autorizados para la tenencia de explosivos, les entregasen armas y municiones.

La primera providencia de los revolucionarios fué quemar públicamente, todos los muebles y documentación del Juzgado Municipal y Ayuntamiento. Con esto, Tauste se ve privado, aparte de la costosa documentación catastral, del rico tesoro encerrado en sus ramos pergaminos. Todo ha sido quemado. No han dejado en las oficinas más que dos máquinas de escribir.

A las doce y cuarto cesaron las descargas de una y otra parte, reanudando un silencio sepulcral dando una nota de tristeza y de amargura.

A las doce y velete minutos fué quitada la bandera roja y sustituida por la nacional y recogidas las armas que en el salón de sesiones dejaron abandonadas. Para desalojar el salón de sesiones fueron empleadas ametralladoras. Sobre las dos y media de la tarde se reanudó el tiro. Desde esta hora hasta las seis no han cesado las descargas cerradas, pareciendo estar en plena batalla cuerpo a cuerpo.

La ametralladora y fuego de fusilería era contestado desde las casas con nuevas descargas, cosas que con morteros y granadas han sido destruidas, dando la sensación de un estado de desolación y de ruina. Un día de luto para Tauste y de desgraciada recordación.

El culto tradicional del día del Rosario fué suspendido; hasta las misas.

Signo ignorándose dónde puede encontrarse el alcalde y algunos concejales que huyeron momentos antes de declararse el estado revolucionario.

En la noche de este mismo día ha sido destituido el Ayuntamiento por la autoridad militar en la parte formada por los socialistas y radicales socialistas, quedando integrado por populares agrarios y radicales.

Fruto del sistema

Todo indica que los elementos de derecha que han aceptado el régimen republicano y se habían dispuesto a servirle, han decidido poner pie en pared, como vulgarmente se dice, para que no sigan las cosas como están, el vayan por donde van.

Realmente extraña y asombrosa es la paciencia y la tolerancia del mayor número de los españoles. Algo y mucho había acontecido hasta el 13 de septiembre del 23, pero lo que hasta esta fecha aconteciera no tuvo mayor gravedad ni mayor volumen que lo acaecido desde abril del 31 hasta ahora. Vivimos bajo el imperio de la violencia desde entonces. Incendios de templos y casas de religiosos. Incendios de bibliotecas con ejemplares notabilísimos. Destrucción de obras de arte de valor excepcional. Innumerables robos sacrílegos. Atentados constantes contra personas y cosas. Atracos en cantidad que asusta. Un exministro desdichadísimo tuvo que cejar poco a la voluntad de escribir un artículo acusando al Clero y a la Iglesia de la pérdida o disminución del tesoro artístico religioso, titulándole: «Por aquí han pasado los curas». El tal exministro ignora que por donde han pasado los curas, los religiosos, la Iglesia en una palabra, ha pasado la civilización; que ella y ellos en su labor de siglos han aumentado y conservado el asombroso tesoro; pero que, en cambio, a la vista de los templos despojados, de los monumentos religiosos en ruinas, del caudal artístico disminuido o perdido, se puede gritar como un pregón infamante: «Por aquí han pasado los revolucionarios»; por aquí han pasado las plebes ignorantes y los hombres miserables que las explotaron; por aquí han pasado los incendiarios, ladrones e inconscientes amamentados a los pechos de la crédulos, hipócritas, masones y masonizantes de toda laya y condición, facultados para destruir y totalmente estériles para levantar obra alguna que no tenga señales de ignorancia o de infamia. Y esto es la característica de la actuación revolucionaria.

La violencia es su norma. Jamás se han hecho campañas de prensa como las que ahora se han hecho. Nunca se han utilizado por los combatientes de los partidos rivales las armas que ahora se han utilizado. La pluma del escritor, digámoslo así, sólo se servida en gancho de trapero, se detiene delante de consideraciones que hoy hemos visto ya desatendidas, sino pisoteadas. La mentira y la difamación se emplearon cual si fuesen armas de buena ley. Recientemente vimos como se inventaba y denunciaba por los mismos inventores un complot que el no para amenazar a la ilustre persona contra quien se suponía

dirigido, era para algo más criminal, para ver si placaba el cebo alguno de sus exaltados lectores, como en otros tiempos y contra otros políticos lo mordieron los Artañ y los Pozas. Afortunadamente no ocurrió así. Pero la campaña difamadora e instigadora quedó realizada. La sugestión para que el odio florezca, fué hecha; porque no ha estado como semilla sobre roca desnuda que vienen las aves del cielo y la arrebata y no fructifica, sino sobre corzonas abrasadas en los odios sociales, en los odios de clase.

Para esto es lo que se ha dicho y lo que se ha hecho. Y cuando las palabras y las obras llevan esa dirección por parte de los que se levantan sobre las masas, ¿qué ha de ocurrir sino lo que todos los días está ocurriendo? ¿A quién pueden extrañar los crímenes llamados sociales de todos los días? ¿A quién los templos sacrílegamente desvalijados o incendiados? ¿A quién las rebeldías de antiespañoles? ¿A quién esas maneras de grupos como que han venido actuando no ya el socialismo y el comunismo, pero hasta esos republicanos de izquierda que han formado el cuadro para que no llegasen al Poder aquellos a quienes se lo ha dado el Cuerpo electoral?

No es para que se sorprenda nadie. Lo sorprendente es que haya quienes esperen que del propio mal pueda venir el remedio. Nos parece tan absurdo como esperar que dé éxitos el alcoraño, o narajas la palmera.

M. P.

LOS TEATROS

Principal

Mañana, viernes, la bonita comedia, «Hay que ser moderado» de Honorio Mañera. Exitósimas de los teatros Fontalba y Isabel.

NOTA.—El anuncio de estas obras no supone ni su aprobación ni su recomendación.

Los altos jefes de la Generalidad se van entregando a las autoridades

Se han recogido camiones llenos de armas, completamente abandonadas en las calles

BARCELONA, 10.—El comandante de los Somatenes, Sr. Bosch, se presentó, ayer a las autoridades militares. También se presentaron el teniente coronel Ricart, jefe de las fuerzas de Asalto de la Generalidad, y el comandante Sr. Gil. Todos ellos fueron conducidos a prisiones militares, en Montjuich.

Están también detenidos en la comisaría de orden público los funcionarios del cuerpo que estaban más directamente relacionados con el ex comisario Sr. Badía.

El Sr. Coll, que había sido comisario general de orden público de la Generalidad, telefonó desde su domicilio pidiéndose también a disposición de las autoridades.

Los mozos de escuadra que se hallaban en el Palacio de la Generalidad bajo la custodia de las tropas, fueron trasladados a los bajos de la comisaría general. El nuevo jefe superior, después de recordar las sus obligaciones y expresarles la confianza que las autoridades tienen en que las cumplirán, les ordenó que marcharon a los puestos donde prestaban servicio y se pusieron a disposición de las autoridades legítimas, para seguir prestando servicio que sus ordenanzas les imponen.

Algunos de los que se encuentran en Barcelona se muestran indignados contra la actuación a que las autoridades de la Esquerda le han obligado. La mayor parte de ellos aseguran que se negaron a disparar contra los soldados, y parece ser que el Sr. Pérez Parras, cuando se vacilaba en rendir la Generalidad, llegaron a amenazarle que si no se entregaba lo matarían ellos mismos.

La Jefatura de orden público dispuso que los guardias de Asalto de

Los "escamots", pisan su propia bandera

Ha habido un incidente curioso en el alzamiento de la Generalidad catalana. Los «escamots» tomaron especial de cuartel general y arsenal de armas en el café de Novedades. Fueron a incautarse de ellas cuatro soldados y un cabo. Los esforzados sucesores de los amogávares se entregaron apenas sonaron los primeros tiros. Pero los soldados de España, al registrar el local, descubrieron una bandera separatista que los «escamots» tenían. Entonces la pusieron a manera de alfombra en la puerta y les obligaron a salir pisoteándola. Sin una protesta, con una amilación verda, deramente ejemplar, los «escamots» pisotearon su propia bandera. Y luego heroicamente, se dejaron llevar presos por los cuatro soldados y el cabo del Ejército de España.

la Generalidad, que en gran número le habían ofrecido sus servicios, pasaron a prestarlo junto con los fierzos de Seguridad del Estado y los demás servidores de este Cuerpo y del de Asalto, que ya se habían presentado a la Delegación del Estado al iniciarse el movimiento de la noche del sábado.

Son incontables las armas que la Guardia civil, las tropas y la Policía han recogido desde la mañana del domingo. Los que las habían usado las dejaron abandonadas en muchos lugares de la población.

En la calle de Caspe, en la de Consejo de Clero y en el paseo de San Juan se recogieron camiones enteros de armas, que fueron trasladadas a la Comisaría general.

El día de ayer se ha desarrollado en un ambiente de absoluta normalidad. A primera hora de la mañana salieron los tranvías, «taxis» y «Metros», conducidos por el personal habitual. Se abrieron todos los establecimientos, incluso los cafés, que han situado las mesas en las terrazas, y se encuentran muy concurridos.

Durante toda la mañana ha sido un continuo desfile de la población por frente a los edificios de la Generalidad, el Ayuntamiento, el de Somatenes y el Centro de Dependientes de Comercio, al objeto de observar las huellas de la lucha. Este desfile daba a la ciudad un aspecto de animación extraordinaria.

Por cierto que, según nuestros informes, al parecer comprobados por los hechos, solo se disparó con granada rompedora contra el Centro de Dependientes y la Comandancia de Somatenes. Los edificios de la Generalidad y del Ayuntamiento apenas han sufrido daños visibles exteriormente, porque solamente se dispararon contra ambos 16 cañonazos, de los cuales tres fueron de granada rompedora y los restantes de para alarma.

Sección religiosa LOS SUCESOS DE ESPAÑA

SANTORAL

Día 12. Viernes. Nuestra Señora del Pilar.—Santos Maximiliano, Waltrido, Salvino y Monas, obs.; Serafín y Eustaquio, cis.; Prisciano y Santa Domina, mrs.

La misa y oficio divino son de la Conmemoración de la Santísima Virgen del Pilar, con rito doble de segunda clase y color blanco.

CULTOS

Mes del Santísimo Rosario

S. I. C. Por la tarde, a las cuatro exposición menor, estación, rosario y reserva.

La Santa (PP. Carmelitas). Sigue el ejercicio del mes en honor de Santa Teresa de Jesús. Por la tarde, a las cinco y media, exposición menor, rosario, ejercicio teresiano y reserva.

Santo Tomás (RR. Padres Dominicos)—Por la mañana, todos los días, a las cuatro y media, se celebrará una misa en la Capilla de la Virgen, rezándose una parte de Rosario. A las siete se dirá otra Misa, rezándose la segunda parte del Rosario. Por la tarde, a las cinco, exposición de S. D. M., rosario, ejercicio de la novena, meditación y solemne reserva.

Nuestra Señora del Pilar

Santiago. Termina la novena con solemne Triduo para pedir por las necesidades de la Iglesia y de España por mediación de la Virgen del Pilar. Por la mañana, a las ocho, misa de Comunión.

Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio de la novena, sermón a cargo del R. P. Victoriano Rodríguez, director de la Juventud Antoniana y solemne reserva.

Maria Reparadora

MM. Reparadoras. Con motivo de la inauguración del cuadro que se expondrá a la veneración de los fieles en el cuerpo de la iglesia del Convento de las Religiosas Reparadoras el día 12 de octubre de 1934. Por la mañana, a las siete, misa de Comunión general. A las diez solemne misa cantada y Te Deum de acción de gracias. Por la tarde a las cinco, estación mayor, Santo Rosario, plegarias a María Reparadora, sermón a cargo del M. I. Sr. don Justo Sánchez, Penitenciario de la Santa I. C. y bendición con el Santísimo Sacramento.

La Santísima Virgen de la Caridad

S. I. Catedral. La Archicofradía de la S. V. de la Caridad celebra solemnes cultos a la Santísima Virgen.

Por la mañana, a las ocho, misa de Comunión. A las diez misa cantada con sermón a cargo del M. I. Sr. Penitenciario.

LA FONDA

«LA PARISIEN»

DE MADRID

Si desea usted una residencia agradable no deje de hospedarse en Montera 14, reformada recientemente. Pensión completa ocho pesetas a diez, sin pensión cuatro pesetas. Magníficas habitaciones para familias con agua corriente, calefacción central, cuarto de baño, teléfonos.

PROPIETARIO:

Leonardo Méndez

LEA USTED

«EL DIARIO DE AVILA»

Grandes existencias y variado surtido

Norias de ALAEJOS
Arados de ALAEJOS
Prensas de ALAEJOS
Trilladoras de ALAEJOS
Aventadoras de ALAEJOS
Calzos y bujes de ALAEJOS
En la fundición de ALAEJOS
CATÁLOGOS GRATIS

Las oficinas a la calle Martín de S. (Valladolid)

Folleto de EL DIARIO DE AVILA

(57)

LO QUE CUESTAN 133 DIAS DE COMUNISMO

Por MAURICE LAPORTE

Traucción y Prólogo del Vizconde de la Armería
(Autorizada su publicación en EL DIARIO DE AVILA)

más, cuando se trata de la construcción de armas y demás pertrechos de guerra necesarios al ejército rojo, a esta falta de actividad fabril la llaman contrarrevolución.

La realidad era que los obreros no trabajaban o trabajaban poco y mal, por la sencillísima razón de que percibían sus sueldos con gran irregularidad y en una moneda depreciada y difícil de colocar. Este salario, además de ser irrisorio, por lo exiguo, nunca se pagaba completo. Siempre sufría infinidad de descuentos, para el empréstito, para el ejército rojo, etc., sin contar con el tanto por ciento obligatorio para el sovieta que pertenecía al interesado.

Esta era la consecuencia de la mala

pagos, porque en lo referente a horas de trabajo, los obreros se veían obligados a permanecer en las fábricas, una tras otra sin ver llegar nunca el fin de la jornada. Así se conducían los que habían prometido la semana de cuarenta y cuatro horas.

En estas condiciones no debe extrañarnos el odio al trabajo y la falta de interés y de amor al oficio, que sentía el obrero bajo el régimen comunista.

Las nóminas de pagos a los diversos obreros que trabajaban, que eran una minoría, importaban del 30 al 60 por 100 menos que las del antiguo régimen en los tristes días de la guerra. Bien es cierto, que los soviets distribuían dos veces al mes bonos de pan, verduras y

que, en teoría, las necesidades del proletariado, clase privilegiada en una población cuya alimentación estaba reducida a pan, patatas y salvado, debían cubrirse con productos comprados a precios reducidos en los almacenes del Estado. En los mismos que procuraban las provisiones a los mozos de Lenin para sus excursiones de rapiña por el campo, y a los trenes blindados de Szamuely.

Los infinitos parados se alineaban a lo largo de las fachadas de los edificios de las diversas calles de la ciudad o sentados al borde de la acera. Desarrapados, escualdidos, carcomidos por el hambre y la miseria, se ofrecían para los más deshonrosos menesteres. A estos infelices que no tenían medio de hacer frente al hambre que les asediaba, se unían un sin fin de niños abandonados que habían llegado a constituir una verdadera plaga en el país. Plaga de las más impresionantes y de la que no dejaban de preocuparse los soviets, que veían el problema que les planteaba el porvenir. Pero no encontraban ninguna solución con qué hacerle frente.

El único remedio de alguna eficacia, hubiera sido el de suspender el empleo de terror, pero Kun, no podía tomar esa determinación.

Indudablemente, la condición de los obreros y campesinos bajo el régimen comunista, era peor que la de los antiguos esclavos. Estos, tenían por lo menos sus vidas aseguradas, aunque no gozaran de ninguna libertad, y los húngaros, además de estar constantemente amenazados de muerte, no eran libres, en el verdadero sentido de la palabra, puesto que el servicio de espionaje de la Comisión extraordinaria les obligaba a enmascarar sus ideas y pensamientos continuamente. De este modo aparecía una nueva forma de esclavitud, porque los decretos en vigor no garantizaban ninguna libertad, ni siquiera la de pensamiento. En todo momento, por una palabra oída a un niño que suponían reflejara la idea de sus padres, por saludar a alguna persona que las autoridades tuvieran por sospechosa, o por cualquier otro motivo tan fútil como los citados, se incurría en la pena de muerte.

Será difícil encontrar en la historia un caso análogo, en que un pueblo, todo nobleza e hidalguía, acepte las horrendas vejaciones por que pasaban los húngaros sin atreverse siquiera a maldecir de los que les tiranizaban.

El día primero de mayo que los bolcheviques hubieran querido festejar espléndidamente en todo el país, pasó casi inadvertido. Las fiestas oficiales no iban acompañadas del júbilo popular, como hubieran deseado las autoridades, y sí, de la más absoluta indiferencia de la población.

Por entonces, comenzó a correr el rumor de que algunos antiguos diputados magyares, con la ayuda de los pocos residuos sanos que quedaban en ciertos regimenes, se habían adueñado de toda una provincia constituyendo un gobierno contrarrevolucionario en Szeged, lo que hizo que los campesinos de todas partes acudieran llenos de entusiasmo para alistarse en el nuevo ejército que ya contaba con cinco o seis mil hombres.

Gentes que presumían de estar bien

informadas, aseguraban que los condes Bethlen y Teleki dirigían a los disidentes ayudados por oficiales franceses que les habían prestado armas, municiones y aeroplanos.

Todos estos rumores fueron pronto confirmados, pero la veracidad de las noticias no sorprendió a Bela Kun, ya informado por sus numerosos espías del peligro con que les amenazaba la posible unión de los contrarrevolucionarios con los franceses y los rumanos. Estos parecían dispuestos a dar la batalla al ejército rojo, que aún no estaba en condiciones de entenderse con un enemigo organizado.

Como le faltaba confianza en el gobierno, Bela Kun ocultaba la gravedad de la situación y se contentaba con obrar de acuerdo con sus íntimos, por lo que ordenó telegráficamente a las tropas que tenían por los campos regresando ganados el inmediato regreso a la capital. Szamuely recibió esta orden en Kapuvár, donde llevaba ya una semana practicando la tiranía y crueldad que le estaba encomendada; la

(Continuará)

XIV Asamblea general de la Federación Agraria

Si siguiendo la costumbre de años anteriores el próximo día 14 se celebrará la XIV asamblea de la Federación Agraria de esta provincia...

A las nueve y media de la mañana: Presentación de credenciales en la Casa Social Católica.

A las diez: En la capilla del Palacio Episcopal Misas por el Excmo. Sr. Obispo para los asambleístas.

A las diez y media: En el salón de actos de la Casa Social Católica, lectura del acta de la Asamblea última y lectura de la Memoria social correspondiente al año de 1933...

Pliegos de San Isidro. — Sorteo para la fiesta entre los Sindicatos por partidos judiciales...

Regalos de «Avila Agraria». — Sorteo de un arado de vertedero, de una imagen de San Isidro, de una azufradora...

Renovación de cargos en la Junta directiva de la Federación.

Cuestión triguera. — Medidas tomadas por la Federación para resolver el problema triguero...

Regos y preguntas. — Sesión solemne. — A las doce y media: Discurso de don Aresio González de Vega...

Vega, Vicepresidente de la Federación sobre el tema: «La disciplina nervio de toda organización».

Discurso de don Felipe Manzanao, Secretario general de la Confederación Nacional Agraria...

A la una y media. Comida íntima a la cual pueden asistir los delegados y socios de los Sindicatos...

Por la tarde a las tres, apertura de la exposición de avicultura y ganadería instalada en las dependencias de la Federación...

Avicultura. — El perito avícola don Mariano Benítez, Director de la Granja Avícola del «Carmen» de Salamanca...

Podrán admirarse varios lotes de aves de las razas Leghorn y Castellana que estarán a la venta para los Asambleístas.

Ganadería. — Las explicaciones sobre la cría de conejos correrá a cargo del técnico titulado don Ismael Santos...

La exposición estará abierta hasta las cinco de la tarde.

RESPONSABILIDADES

Dominado ya, por fortuna, el movimiento revolucionario, de España entera surge un clamor unánime que se concreta en el grito de «¡Responsabilidades!».

No es necesario apenas señalar a esos elementos. Todo el mundo les conoce. Son en primer lugar el funestísimo Azaña, el «riguroso justiciero»...

Y lo son también las Casas del Pueblo donde se han escondido las armas y se han fraguado los planes de muerte y exterminio...

A unos y a otros hay, forzosamente, que sancionarlos y hay que ejecutar las sentencias ineludiblemente. Para los primeros serán los Tribunales...

(Viene de la 1.ª página)

del general Pozas, en funciones de juez instructor.

Azaña, cuya nerviosidad sumaba por momentos, se despojó del abrigo y sacó la petaca, ofreciendo un cigarrillo al oficial...

El comisario hizo entrega del detenido al auditor, que, seguidamente, le puso a disposición del oficial del Ejército allí presente...

Noticias de Bilbao. BILBAO. — En las Arenas se registró un tiroteo, resultando algunos heridos.

En Erandio unos desconocidos hicieron disparos contra el Ayuntamiento, hiriendo levemente al alcalde interino...

En Bilbao, en la calle de Castelló, dos agentes de Policía marcharon en automóvil a practicar una importante diligencia en una taberna...

La Policía encontró dos cajas que contenían cien bombas.

El zarzado el transporte de guerra «Canado» conduciendo a varios detenidos.

A consecuencia del movimiento en Bilbao, han resultado quince muertos y 45 heridos.

nueve militares que murieron en los pasados sucesos. El paso de la comitiva fue presenciado por enorme gentío.

En las Ramblas, un individuo dió un viva a Cataluña libre, y el gentío se lanzó sobre él con propósito de lincharle.

En Erandio unos desconocidos hicieron disparos contra el Ayuntamiento, hiriendo levemente al alcalde interino...

En Bilbao, en la calle de Castelló, dos agentes de Policía marcharon en automóvil a practicar una importante diligencia...

La Policía encontró dos cajas que contenían cien bombas.

El zarzado el transporte de guerra «Canado» conduciendo a varios detenidos.

A consecuencia del movimiento en Bilbao, han resultado quince muertos y 45 heridos.

En Erandio unos desconocidos hicieron disparos contra el Ayuntamiento, hiriendo levemente al alcalde interino...

En Bilbao, en la calle de Castelló, dos agentes de Policía marcharon en automóvil a practicar una importante diligencia...

La Policía encontró dos cajas que contenían cien bombas.

El zarzado el transporte de guerra «Canado» conduciendo a varios detenidos.

A consecuencia del movimiento en Bilbao, han resultado quince muertos y 45 heridos.

En Aldea del Rey se produce un incendio y queda destruída una casa

El dueño en la miseria. — Todo el vecindario ha trabajado denodadamente en la extinción del fuego

Sobre la una y media de esta tarde se ha producido un incendio en el inmediato pueblo de Aldea del Rey que, merced a la actividad desplegada por el vecindario...

Según las noticias que recogimos de labios de los vecinos, el fuego se produjo en las primeras horas de la tarde en una casa, propiedad de Vicente San Gil...

Una vez que se apagó el fuego, se vio que de la citada casa salía humo en gran abundancia y dieron la voz de fuego. Inmediatamente el párrafo, don Pedro Sánchez Muñoz...

Rápidamente se congregó el vecindario en el lugar del siniestro siendo los primeros en acudir Saturno Sánchez, Mariano e Ignacio Pérez, Emilio Jiménez, Emilio Escobar, el alcalde D. Carlos Sánchez y el secretario D. Casar Jiménez.

vez, los cuales, con el señor párroco y todos los vecinos en general, hombres y mujeres, pusieron a contribución toda clase de esfuerzos...

A la llegada de los dueños de la finca al pueblo se produjeron escenas de dolor.

Las pérdidas son de alguna consideración aunque afortunadamente no hubo que lamentar desgracias personales.

Se elogió la conducta del niño de 14 años Juan Jiménez Escobar, hijo del secretario del Ayuntamiento de aquel pueblo...

El Banco de España ofrece un millón de pesetas para premiar a las fuerzas. — Completa tranquilidad en España.

LA LOTERIA

El sorteo de hoy

En el celebrado esta mañana han correspondido los premios primeros a los números y poblaciones siguientes:

Table with 3 columns: Number, City, Amount. Includes entries like 33.404 Reserva 2.000.000 pts., 21.264 Madrid 1.000.000, etc.

Los números premiados con 15.000 han sido:

Table with 3 columns: Number, Amount. Includes entries like 45.179; 23.971; 38.316; 16.882; 31.843; 7.475; 16.269; 36.156; etc.

Consejo de ministros

MADRID, 11, a 40 tarde. — A las once de la mañana comenzó el Consejo de ministros en la Presidencia. A la una y cuarto llegó a la misma el Consejo Superior del Banco de España...

A las dos menos diez salió el señor Villalobos que manifestó a los periodistas que el Consejo continuaría a las cinco y media de la tarde.

Salió después el señor Samper que dió cuenta de haber dimitado el Embajador de España en Berlín señor Zulueta...

El ministro de la Gobernación dió que la tranquilidad en España es perfecta y que se ha comenzado a trabajar en todas partes...

El ministro de la Guerra dió que había dado cuenta al Consejo del parte de las fuerzas de aviación que operan en Asturias...

mirablemente todas las observaciones habiendo sido bombardeada la parte comprendida entre Mieres y Oviedo que en donde había más revoltosos...

A las dos y cinco salió el señor Lerroux que dió que se había interrumpido el Consejo para continuarle a las cinco de la tarde...

SE VENDE la casa núm. 5 Plazuela Santa Catalina. R. Zor, Francisco Gallego, 2, pral.

SE ARRIENDAN pastos de invierno para ganado lanar y vacuno en la dehesa de Clavos. Para tratar José García, Almacén de harinas, Plaza la República.

El asesinato del rey Alejandro

El Gobierno yugoslavo BELGRADO. — El Consejo de ministros ha acordado un luto oficial de seis meses...

El Gobierno ha publicado un manifiesto en el que entre otras cosas dice: El rey murió sellado con su sangre la obra de paz que había ido a firmar a la Francia aliada.

CIUDAD DEL VATICANO. — La noticia de la muerte del rey Alejandro de Yugoslavia y del ministro Baibon, produjo penosísima impresión en el Santo Padre...

En la capilla ardiente PARIS. — En las primeras horas de la tarde estuvieron los ministros en la capilla ardiente.

A continuación, el presidente de la República francesa visitó a la Reina María de Yugoslavia para expresar el sentimiento de Francia por el asesinato de su regente.

MADRID. — El Presidente de la República Sr. Alcalá Zamora ha enviado un telegrama de pésame a la Reina de Yugoslavia...

El ministro de la Guerra dió que había dado cuenta al Consejo del parte de las fuerzas de aviación que operan en Asturias...

AVILA AL DIA

Las derivaciones de la huelga

La policía efectuó un registro en una venta próxima a Avila por motivo de que un hijo político de la dueña se ha significado por sus ideas extremistas...

En Cebreros fué detenido un individuo que fué a solicitar trabajo, armado de una escopeta, con ánimo sin duda de agresión.

En Pedro Bernardo han sido detenidos varios individuos por excitación y desorden público.

La Guardia civil ha recogido en el pueblo de Mingorría algunas materias explosivas.

En todos estos asuntos entiende la autoridad militar.

Al recibirse esta mañana el comandante militar de la Plaza nos dió que la tranquilidad y el orden eran absolutos tanto en la capital como en la provincia.

Sombreros de señora MARTIN CARRAMOLINO 24 pral.

Sesión municipal

Por falta de número no celebró sesión ayer el Ayuntamiento. Lo hará mañana a las tres de la tarde.

Lesionados

En la oficina de la Cruz Roja han sido atendidas Andrea López de heridas en la muñeca izquierda, y Coronación Azaña de lesiones en la mano derecha.

Cándido Grande

Avisa a su clientela que ya encontrará en esta su casa los especiales embutidos primera a 7 y 8 pesetas kilo, según oreo; segunda a 4 50 y 5 Buena carne para fiambres a 5. Tocino a 3 60; pies a 3 60; marta 3,20; lomo limpio a 7 pesetas kilo (se mata todas las semanas). Se garantiza higiene y limpieza por elaborarse en los salares os dones no se ve un insecto.

Detenido

En Arévalo ha sido detenido un individuo que amenazó de muerte a un convaleciente suyo. El detenido pasó a disposición de las autoridades.

En honor de la Virgen de la Caridad

Los miembros de la Archicofradía de la Virgen de la Caridad, unidos en espíritu a los congregantes eucarísticos de Buenos Aires...

la Gran sastrería MILITAR Y PAISANO

Efectos militares ENRIQUE JIMENEZ VAQUERO Reyes Católicos, 40. Teléf. 31.

Ecos de sociedad

Traslados

Por disposición de la Dirección General de Seguridad han sido trasladados a prestar sus servicios a Barcelona el inspector de policía don Luis Marmol, y los agentes don José Maclas y don Mario Cascón.

Natalicio

Ha dado a luz felizmente un niño la distinguida esposa del secretario de esta sucursal del Banco de España don Ramón Artigas Cla. Enhorabuena.

Petición de mano

Por doña Gemita Agero, viuda de Abi, y para su hijo el Registrador de la Propiedad don Luis Abi, ha sido pedida la mano de la distinguida señorita Tomasa García Mediero hermana de nuestro buen amigo el Procurador de los tribunales don Damián García Mediero.

Con este motivo entre los novios se cruzaron los regalos de costumbre y la boda por el reciente luto del novio se celebrará en familia que tendrá lugar en breve. Enhorabuena al futuro matrimonio.

De días

Mañana festividad de Nuestra Señora del Pilar celebrarán sus días las señoritas de Diego, Gacia Villarreal, Sánchez Manjar, Rodríguez Torres, Montero, Méndez, Elcorobarruta y Ramos.

Señoras de Avarez de Toledo, García Gómez, Sánchez Martín (D. José) y Picón (D. José).

del general Pozas, en funciones de juez instructor.

Azaña, cuya nerviosidad sumaba por momentos, se despojó del abrigo y sacó la petaca, ofreciendo un cigarrillo al oficial...

El comisario hizo entrega del detenido al auditor, que, seguidamente, le puso a disposición del oficial del Ejército allí presente...

Noticias de Bilbao. BILBAO. — En las Arenas se registró un tiroteo, resultando algunos heridos.

En Erandio unos desconocidos hicieron disparos contra el Ayuntamiento, hiriendo levemente al alcalde interino...

En Bilbao, en la calle de Castelló, dos agentes de Policía marcharon en automóvil a practicar una importante diligencia en una taberna...

La Policía encontró dos cajas que contenían cien bombas.

El zarzado el transporte de guerra «Canado» conduciendo a varios detenidos.

A consecuencia del movimiento en Bilbao, han resultado quince muertos y 45 heridos.

En Erandio unos desconocidos hicieron disparos contra el Ayuntamiento, hiriendo levemente al alcalde interino...

En Bilbao, en la calle de Castelló, dos agentes de Policía marcharon en automóvil a practicar una importante diligencia...

La Policía encontró dos cajas que contenían cien bombas.

El zarzado el transporte de guerra «Canado» conduciendo a varios detenidos.

A consecuencia del movimiento en Bilbao, han resultado quince muertos y 45 heridos.